

令和5年4月28日

妙高市立新井北小学校



つよく やさしく かしこく



URL <http://azalea.ac.city.myoko.niigata.jp/araiki-s/otayori/>

学校ホームページ

一人一人が輝く学校を目指して

校長 五十嵐 悟

7日（金）に新1年生45名を迎え、全校児童232名で新しい年度のスタートを切りました。新型コロナウイルス感染症による規制も収束に向かう中、学校でもマスクの着用を個人判断とするなど、徐々にコロナ禍以前の状態に戻す試みを行っていきます。一方で、ただ単純に戻すのではなく今までの3年間の子どもの様子を見据え、必要なものだけでなく困らないものを取捨選択しながら真に子どもにとって有効である教育活動の形をつくっていきたいと考えています。

さて、令和5年度の教育活動の開始に当たり、始業式で子どもたちに以下の話をしました。

この始まりの日に当たって、校長先生は、一つの願いをもっています。それは、みなさん一人一人が輝いている学校にしたいということです。

「輝く」というと、みなさんは何を想像しますか。いろいろあると思いますが、第1に思い浮かぶのは太陽です。とってもまぶしい太陽ですが、実は自分で燃えて光を出しています。皆さんも自分のやりたいこと頑張りたいことがあったら、まずメラメラとやる気を出して、一心不乱に頑張ってみてください。その姿はきっと輝いて見えると思います。

第2に思い浮かぶのは、ダイヤモンドです。ダイヤという宝石は、掘り出したときはただのガラスにしか見えません。形を整えて、何度も表面を磨くことであの美しい輝きが生まれます。みなさんも今の自分の良いところ、得意なところをもっともっと磨いてください。磨けば磨くほど輝きますよ。

第3は涙と汗です。オリンピックやワールドカップ、WBCなどで見る、選手の汗や勝った時のうれし涙、負けた時の悔し涙はとっても輝いて見えます。たくさんの汗や涙は全力で取り組まないと出てきません。みなさんも、勉強や運動に全力で取り組んでみてください。流した汗や涙の分だけ輝く自分になれると思います。



子どもの成長にとって一番大切なことは、「自分を好きになる」言い換えれば「自分はできると感じる」ことです。子どもは一人一人がかけがえのない存在であると同時に、それぞれ得意なことや不得意ことがあります。それぞれの違いを認め、励ましながらすべての子どもがキラキラと輝く学校をつくっていきたいと考えています。

これは、日本のペスタロッチと呼ばれた東井義雄の詩です。

「どの子ども子どもは星」

東井 義雄

みんなそれぞれがそれぞれの光をいただいで
まばたきしている
ぼくの光を見てくださいとまばたきしている
わたしの光も見てくださいとまばたきしている
光を見てやろう
まばたきに 応えてやろう
光を見てもらえないと子ども星は光を消す
まばたきをやめる
まばたきをやめてしまおうとははじめている星はないか
光を消してしまおうとしている星はないか
光を見てやろう
まばたきに 応えてやろう
そして
やんちゃ者からはやんちゃ者の光
おとなしい子からはおとなしい子の光
気のはやい子からは気のはやい子の光
ゆっくりやさんからはゆっくりやさんの光
男の子からは男の子の光
女の子からは女の子の光
天いっばいに
子ども星を
かがやかせよう

この詩を信条として1年間取り組みます。今年度もどうぞよろしくお願いいたします。

学習参観・学校説明会・PTA 総会・学年懇談会

4月21日（金）、年度初めの学習参観・学校説明会・PTA 総会・学年懇談会を行いました。

学習参観では、張り切って学習する子どもたちの様子を見ていただきました。子どもたちもとてもうれしそうでした。

学校説明会・PTA 総会は、3年ぶりに体育館で行いました。学校の教育活動の方針や PTA 活動について共通理解いただきました。たくさんの保護者の皆様からご参加いただき、ありがとうございました。



1年生：初めての学習参観

学校説明会・PTA 総会

学校からの連絡・お願い

- ・緊急時の連絡については、PTA メールにて対応させていただきます。各家庭で2名以上登録していただけると、早く連絡に気付くことができるかと思えます。登録用紙が必要な場合は、連絡帳などを通して申し出てください。
- ・新型コロナウイルス感染症対応については、マスク着用についての対応を緩和しておりますが、それ以外については今まで通りの対応になります。そのため、ご家族内でかぜ症状（発熱、のどの痛み、咳など）の方がいらっしゃる場合は、通院してかぜの診断を受けたり、抗原検査で陰性が確認できたりするまでは、登校を控えていただきますようお願いいたします。5月8日以降、対応が変わる場合については、また連絡させていただきます。

第1回避難訓練

4月13日（木）、今年度1回目の避難訓練を行いました。今回は、給食室で火災が発生、グラウンドに避難、という想定で行いました。

子どもたちは、放送の指示に従って、「お・か・し・も」の約束を守りながら避難しました。素早く整列したり、防火扉を安全に気を付けてくぐったりと、どの学年も真剣に訓練に取り組んでいました。



あいさつ運動

「あいさつで今よりももっと明るい学校を作ろう」と、生活委員会の呼びかけであいさつ運動が始まりました。4・5月は、クラスごとに朝、校門や児童玄関、1階廊下に1列に並んであいさつをしています。「笑顔で」「自分から」「誰にでも」を合言葉に、明るくさわやかな「おはようございます」のあいさつで、気持ちよく朝をスタートしています。



5月の行事予定

日	曜	年間行事
1	月	5年生学習参観・学年懇談会
2	火	
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	学校運営協議会①
10	水	学校諸費納入日 街頭指導 繰り上げ5限 全体練習
11	木	ALL 妙高あいさつ運動（～19日） 委員会
12	金	児童総会
13	土	PTA 環境整備作業
14	日	
15	月	眼科検診
16	火	
17	水	体育大会予行
18	木	
19	金	繰り上げ5限 体育大会前日準備
20	土	体育大会
21	日	
22	月	振替休業日
23	火	教育実習（～29日）
24	水	
25	木	交通安全教室（1, 3, 4年）
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	尿検査1次 歯科検診（下）
31	水	歯科検診（上）

